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На сельскохозяйственной яр-
марке «Лето-2016», состоявшейся 
в   минувшую субботу в районном 
центре, я встретила хороших зна-
комых, которые живут  в другом го-
роде, а здесь, на празднике,  оказа-
лись  совершенно случайно. 

– У вас на ярмарках всегда пес-
ни поют? – удивлённо спросили 
меня они. В ответ я с гордостью  
стала рассказывать, что ярмарки в 
нашем районе проводятся не толь-
ко для того, чтобы люди могли удо-
влетворить свои продовольствен-
ные потребности, но ещё и повесе-
литься вволю, душевно отдохнуть 
после напряжённой  трудовой не-
дели.  Именно поэтому ярмароч-
ные гулянья у нас всегда сопрово-
ждаются  музыкальными выступле-
ниями артистов художественной са-
модеятельности. И  добавила, что 
другой ярмарки мы себе даже и не 
представляем. Как бы в подтверж-
дение моих слов на площади  не-
которые самые активные посети-
тели ярмарки начали танцевать и 
даже приплясывать в такт весё-
лой задорной музыке. Насыщенная 
культурно-развлекательная про-
грамма, как всегда,  радовала ка-
занцев и гостей.     

Погода в этот субботний день 
стояла благоприятная, во всяком 
случае, в первой половине дня. 
Люди без спешки прогуливались по 
торговой площади и выбирали то-

ПокуПаем  тюменское

Ярмарка собрала гостей

вар. А выбирать было из чего. Осо-
бенно много было  мяса. Думаю, что 
хватило всем.

На ярмарку были приглашены 
сельхозтоваропроизводители раз-
личных форм собственности, в том 

числе индивидуальные предпри-
ниматели, а также крестьянско-
фермерские и личные подсобные 

хозяйства. Представляли свою 
сельхозпродукцию как   местные 
торговцы, так  и приехавшие  из со-
седних районов и областей. Так, к 
примеру, впервые у нас на ярмар-
ке побывала мясная лавка из Го-
лышманово. Представитель этого 
крестьянско-фермерского хозяй-
ства торговлей остался доволен. 
Свежее мясо – говядину  и барани-
ну – у  него  раскупили очень бы-
стро. Целая очередь создалась из 
желающих приобрести продукцию 
омичей. У них в  большом ассорти-
менте были колбасы и другие мяс-
ные деликатесы, а также  сыры, сли-
вочное масло. Кроме этого, не было 
отбоя от покупателей и у ильинских 
предпринимателей, которые торго-
вали на ярмарке сладостями, при-
везёнными из Казахстана. Конфе-
ты, пряники и печенье раскупили 
нарасхват.  Представители ООО 
«Маяк-Продукт» удивили покупа-
телей ценой на муку, специально 
снизив её к ярмарке на 50%. Мука с 
собственной мельницы этого пред-
приятия всегда пользуется спро-
сом у населения, тем более что на 
этот раз она была  удобно расфасо-
вана по 10 и 50 килограммов. Тор-
говали на ярмарке ягодами, гриба-
ми, свежими овощами, мёдом,  мо-
локом, сметаной, хлебобулочными 
изделиями, шашлыками и прохла-
дительными напитками. В прода-
же был даже  кумыс. Моменталь-
но, сразу с утра,  раскупили зерно 
и дроблёнку.

В завершение ярмарки, как 
обычно,  подвели итоги. Места 
распределились в следующем по-
рядке:  среди предприятий пере-
работки на третьем месте оказал-
ся СПСК «Луч», на втором – ООО 
«Маяк-Продукт», на первом – аг-
рофирма «Новоселезнёво». Сре-
ди предприятий торговли и обще-
ственного питания за третье место 
наградили ООО «Казанский хлебо-
завод», за второе – Казанское  по-
требительское общество, за первое 
– ПО «Центральное». Среди сель-
хозтоваропроизводителей третье 
место было присуждено ЗАО «АК 
«Маяк», второе – ООО «Сибиряк», 
первое – СХПК «Колхоз имени Ки-
рова». Среди администраций сель-
ских поселений первое место при-
суждено Чирковскому, всех осталь-
ных за участие в районной ярмарке 
наградили почётными грамотами.

олеся Руф
фото автора

 В тюменской области стартовала но-
вая, не имеющая аналогов в стране, про-
грамма поддержки сельского хозяйства. 
она получила название «Пять плюс» и на-
правлена на развитие личных подворий и 
небольших сельхозпредприятий, которые 
производят молоко. 

Ранее губернатор Владимир Якушев по-
ручил ведомствам разработать комплекс мер 
для более активного вовлечения в производ-
ство сельхозпродукции личных подворий. По 
его мнению, это поможет обеспечить стабиль-
ным доходом сельские семьи, укрепить ре-
гиональный малый бизнес, способствовать 
развитию конкуренции и выпуску качествен-
ного продукта. 

«Последние несколько лет Тюменская об-
ласть уделяла большое внимание крупным 
производителям молока. В итоге они стали 
экономически устойчивыми, стремящими-
ся увеличивать объёмы и осваивать новые 
технологии. Малые сельхозпредприятия се-
годня от них отстают, снижают объёмы про-
изводства молока. Для стимулирования это-

го вида деятельности была нужна новая эф-
фективная программа, которую мы создали 
и начали её реализацию», – отметил началь-
ник управления по животноводству областно-
го департамента АПК, главный государствен-
ный инспектор региона в области племенно-
го животноводства Рустем Бетляев. 

В программе принимает участие АО «Зо-
лотые луга» – один из крупных региональных 
переработчиков молока, который готов предо-
ставить деньги авансом за молоко закупочно-
му кооперативу. Тот, неся ответственность за 
эти средства, заинтересован в заготовке боль-
шего объёма молока и даёт деньги  произво-
дителям для покупки животных. ЛПХ, в свою 
очередь, получив эти  средства, будут рас-
считываться поставкой молока в кооператив. 

«Выстраивается рыночная схема, в ко-
торой все стороны заинтересованы в каче-
ственном выполнении своих обязанностей. 
Личное подсобное хозяйство несёт долю от-
ветственности за эффективность работы с 
животными, кооператив – за отлаженную ра-
боту по закупу молока и регулированию цены, 

а переработчик формирует свою сырьевую 
зону. В результате ЛПХ производит продукт, 
востребованный на рынке. Его привлекатель-
ность складывается из относительно низкой 
себестоимости, качества, снижения сезон-
ности производства», – прокомментировал 
механизм работы начальник управления по 
животноводству департамента АПК Тюмен-
ской области.  

Название программы «Пять плюс» скла-
дывается из условий участия в ней. Владель-
цам личных подсобных хозяйств нужно иметь 
пять коров и больше, причём надои каждой 
фуражной коровы должны составлять не ме-
нее пяти тонн в год. «Только при таких усло-
виях участники программы смогут оправдать 
затраты на их поддержку и улучшить своё 
благополучие», – пояснил Рустем Бетляев. 

Для участия в программе руководителям 
ЛПХ необходимо доказать свою состоятель-
ность и возможность развития личных подво-
рий: кроме наличия в ЛПХ пяти коров, надо 
продолжительное время сдавать молоко в 
переработку и иметь приемлемые показате-

ли по ветеринарному благополучию, прежде 
всего по оздоровлению хозяйства от лейкоза.   

Программа будет включать не только по-
ставку животных для ЛПХ, но и консалтинго-
вую поддержку, обеспечение кормами и вовле-
чение кооперативов в эту деятельность. Пред-
полагается также обучение владельцев ЛПХ в 
«Школе животновода» с участием преподава-
телей государственного аграрного универси-
тета Северного Зауралья и получение серти-
фиката. Программа разделена территориаль-
но. Первый её этап уже реализован в ЛПХ Ва-
гайского района, куда было поставлено около 
200 голов племенного крупного рогатого скота. 
Это позволило увеличить реализацию моло-
ка с этой территории на 30 процентов. На вто-
ром этапе задействованы хозяйства Исетско-
го и Упоровского районов, на третьем – Абат-
ского, Викуловского и Сладковского. На этих 
территориях программа продлится до конца 
2017 года, после этого по плану она придёт в 
другие муниципальные образования региона.

Денис БагРицкий, 
пресс-служба губернатора области

актуально

В тюменской области разработали новую программу 
поддержки личных подворий 

молочная продукция с крестьянско-фермерского хозяйства 
м.н. Панова пользуется большим спросом

коллектив артистов художественной самодеятельности 
радовал посетителей ярмарки весёлыми и душевными песнями

свежее мясо – самый востребованный продукт на ярмарке
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После доклада главы поселения Тамары 
Анатольевны  Абатуровой  о состоянии теку-
щих дел и итогах работы администрации за 
2015 год яровчане задавали наболевшие и 
волнующие их вопросы, один из главных – о 
качестве питьевой воды. 

Татьяна Александровна Богданова сооб-
щила селянам хорошую новость о том, что 
скоро на их территории будут установлены 
очистные сооружения, которые должны ре-
шить давнюю проблему с  водой.  Чтобы по-
нять, от каких именно загрязнений очищать 
воду и, соответственно, какими комплектую-
щими снабдить очистные сооружения, пред-
варительно были взяты пробы воды для ана-
лиза. 

Очень болезненным  для селян оказал-
ся запрет на ловлю рыбы в озере Яровском. 
Яровчане, которые всю жизнь ловили в этом 
озере рыбу, возмущались и сетовали на то, 
что рыбачить им теперь стало проблемно. 
Озеро, расположенное  рядом с селом, нахо-
дится в пользовании рыбозавода, а это зна-
чит, что вылов рыбы в нём для граждан, не-
зависимо от места их проживания, закрыт, 
объект находится под строгой охраной. Если 
раньше разрешалось ловить карася на удоч-
ку, то теперь запретили и это. Как же быть?

Озеро Яровское является промышлен-
ным, и рыбозавод тратит огромные деньги 
для того, чтобы приобрести и запустить в него 
личинок сырка, пелчира и карася. Желающих 
порыбачить довольно много.  Люди не хотят 
понимать, что выращивание рыбы – процесс 
затратный, и приносит не только  прибыль, 
но, порой, и большой убыток. Поэтому арен-
даторы озёр стараются защитить свои денеж-
ные вложения и ревностно охраняют водные 
объекты, взятые в аренду, от несанкциониро-
ванного вторжения третьих лиц, то есть лов-
ли рыбы рыбаками-любителями и браконье-
рами. Их можно понять. Но кто поймёт селян, 
за огородами которых находится озеро, а для 
того, чтобы порыбачить, нужно ехать на дру-
гое озеро или реку, в общем, непонятно куда. 
Почему озеро, расположенное рядом с  на-
селённым  пунктом, отдано в промышленное 
пользование? Как найти компромисс, чтобы 
удовлетворить обе стороны? 

В апреле текущего года вступили в силу 
новые правила рыболовства, дополнен-
ные пунктом 10.1 следующего содержания: 
«гражданам запрещается добыча (вылов) 
объектов аквакультуры в границах рыбо-
водных участков без согласия рыбовод-
ных хозяйств – пользователей рыбовод-
ных участков».  

Если  у водоёма есть пользователь, то ры-
бакам нужно знать, как поступать в данной 
ситуации. Необходимо связаться с пользова-
телем  и уточнить, является ли объектом ак-
вакультуры тот вид рыбы, которую рыбак хо-
чет выловить. Дальнейшее зависит от дого-
ворённостей. Любительское рыболовство на 
рыбоводных участках может осуществляться 
рыбаками-любителями  лишь с согласия на 
то пользователя рыбоводного участка. Соб-
ственник сам решает: бесплатно пускать ры-
баков или установить какую-либо плату. 

Татьяна Александровна выразила надеж-
ду на то, что между жителями села Яровско-
го и администрацией рыбозавода компромисс 
всё же будет найден.

На встрече поднимались также вопросы, 
касающиеся оплаты муниципального жилья 
и асфальтирования улиц, расходования бюд-
жетных средств. 

– Одним из основных направлений рабо-

Власть. теРРитоРиЯ.  люДи

как живёшь, село?
на прошедшей неделе глава района т.а. БогДаноВа провела встречи 

с жителями  Яровского сельского поселения. 
ты администрации является благоустройство 
территории, – поясняла Т. А. Абатурова. – Но 
бюджетные деньги  расходуются, кроме того,  
на уличное освещение, запчасти и бензин 
к автомобилю и газонокосилке, а также на 
очистку кладбищ, содержание мест общего 
пользования, свалки и скотомогильника, на 
строительные и хозяйственные товары, ор-
ганизацию временных рабочих мест.

На встречу с яровчанами вместе с Татья-
ной Александровной прибыли К.А. Муканов, 
главный ветеринарный инспектор района, и 
О.И. Юрова, главный врач больницы. Жите-
ли Яровского сетовали на то, что в больни-
це бывают случаи, когда приходится подолгу 
стоять в очереди в регистратуру, сложно по-
пасть на приём к врачам-терапевтам. Ольга 
Ивановна ответила, что эти неудобства  вре-

менные. Летом многие врачи находятся в 
отпуске. К тому же некоторые специалисты 
проходят плановое обучение.  Главный врач 
больницы посоветовала селянам пользовать-
ся электронной очередью, чтобы сократить 
время ожидания. А если  пациентам требу-
ется экстренная неотложная помощь, меди-
цинские работники всегда окажут её в отде-
лении скорой помощи. Если же людям нуж-
но только выписать рецепты на лекарства, 
которые закончились, то это можно сделать 
в кабинете № 8.

Приятно было слышать и главному врачу,  
и всем присутствующим в зале, что не только 
недостатки замечаются людьми. С теплотой 
и благодарностью отзывались яровчане о ра-
ботниках рентгенологического отделения во 
главе с врачом А.Н. Барабанщиковым и Н.В. 
Сауковой, медсестре доврачебного кабинета.

Кадыр Амержанович Муканов рассказал о 
мерах профилактики заболеваний животных, 
в частности, о предупреждении таких опас-
ных болезней, как африканская чума свиней 
и лейкоз крупного рогатого скота. 

Для жителей  Сладчанки основными яв-
ляются проблемы  качества питьевой воды, 
безработицы и бродячего скота. Что касается 
последней, то некоторые сладчанцы выдви-
гали предложения о применении радикаль-
ных мер  к нарушителям порядка. Владель-
цев скота, которые не отправляют своих жи-
вотных  в общее стадо и не содержат их в за-
крытых помещениях, необходимо наказывать 
штрафом, предлагали селяне.

– В других сёлах отпустил телёнка  на 
улицу без присмотра, его украли. У нас ни-
кто не крадёт, – полушутя-полусерьёзно рас-
суждал один из жителей. – Но почему я дол-

В селе Яровском на сегодняшний день 
проживает 802 человека, в  Сладчанке – 
201. Из общего числа проживающих на 
территории Яровского сельского посе-
ления – 592 человека трудоспособного 
возраста, 236 пенсионеров, 175 детей и 
молодёжи до 18 лет. За 2015 год в Яров-
ском родилось 8 детей, умерло 9 человек. 
В Сладчанке умерло 2 человека.

из доклада гла -
вы Яровского сель-
ского поселения т.а. 
аБатуРоВой:

– Из общего числа 
жителей трудоспособ-
ного возраста 251 че-
ловек трудится в своём 
селе или в райцентре, 
121 человек работает 
вахтовым методом, 98 – ведут личные 
подсобные хозяйства, в которых имеют-
ся коровы, свиньи, овцы, козы, лошади. 
23 жителя  получают пенсию на льгот-
ных условиях, 29 – являются студента-
ми или учащимися. Производственную 
сферу в селе Яровском представляет 
ЗАО «Агрокомплекс «Маяк» – подразде-
ление «Маяк-Яровское», которое зани-
мается выращиванием зерновых куль-
тур, и ИП Асташков И.Н., который вы-
ращивает скот, в том числе мясных по-
род. В Сладчанке выращиванием зерно-
вых культур занимаются ИП Сальменов 
С.К. и Вахрин А.И. Он же заготавливает 
сено. Предприниматель В.Е. Бородин вы-
ращивает скот на мясо. Печально, но 70 
человек, проживающих на территории 
Яровского поселения, не заняты ничем. 
Важно, чтобы молодые люди, выбравшие 
для себя местом жительства сельскую 
местность, осознавали, что нужно ве-
сти личное подсобное хозяйство, кото-
рое для многих людей является основ-
ным источником дохода. 

За 2015 год жителями села Яровского 
в ООО «Перспектива» было сдано 47927 
кг молока на сумму 808606 рублей. Жите-
лями Сладчанки сдано 129 938 кг молока 
на сумму 1 094 896 рублей. 

жен терпеть, когда около моего дома пасёт-
ся  соседская скотина? Если не хотят люди 
отправлять её в табун, пусть держат в закры-
том помещении.

Жители Сладчанки сетовали также на то, 
что довольно сложно  сбыть  мясо, особенно 
свинину, жаловались  и на низкие закупочные 
цены на молоко. 

Предприниматели и владельцы личных 
подсобных хозяйств говорили о том, что были 
бы рады программам государственной под-
держки в этом направлении.

светлана ЗВоРыгина
фото автора

глава района т.а. Богданова (справа) и глава Яровского сельского поселения 
готовы выслушать каждого и помочь решить проблемы селян

тема рыбной ловли обсуждалась яровчанами очень бурно

а. фадеев хотел знать, на какие
 нужды (цели) администрация 
расходует бюджетные деньги

и. тюменцева задала волнующий её 
вопрос главному ветеринарному

 инспектору к.а. муканову

как попасть на приём к врачу, 
сократив время ожидания в очереди, 

интересовалась е. Зиновьева

у с. сальменова накопилось
 много наболевших вопросов 

к представителям власти
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Первый областной откры -
тый фестиваль казачьей культу-
ры «Любо, братцы-казаки!» про-
шёл в Ялуторовске 9 июля. Сюда 
съехались представители каза-
чьих  обществ, казачьих  военно-
патриотических  клубов, кадетских  
классов, а также самодеятельные 
исполнители и  художественные 
коллективы из 13 территорий юга 
Тюменской области, а также респу-
блики Казахстан.

ВслеД  За  соБытием

любо, братцы-казаки!

На фестивале побывали и ка-
занцы:  атаман хуторского казачье-
го общества «Казанское» Сергей  
Сазонов и казак Сергей Галочкин.  

Участников и гостей фестиваля 
приветствовали  начальник отдела 

по делам национально-культурных 
объединений и казачества  ко-
митета по делам национально-
стей  Тюменской области Людми-
ла Ивановна Шабанова, атаман 
Южно-Тобольского отдельского ка-
зачьего общества  Сибирского вой-
скового казачьего общества Нико-
лай Александрович Белослудцев, 
председатель Ялуторовской город-
ской Думы Владимир Николаевич 
Агапов и атаман Ялуторовского ста-

ничного казачьего общества Евге-
ний Викторович  Алексиенко.

На большой красиво украшен-
ной сцене выступали творческие 
коллективы и  солисты. Они испол-
няли  казачьи  и патриотические 

песни,  показывали  танцевальные 
номера.  Бурными аплодисментами 
встретили зрители  ансамбли  «Ка-
зачья станица», «Лазоревый цве-
ток» и солиста  Дмитрия Собянина 
(руководитель В.И. Шипицына). Вы-
звало бурю оваций и выступление 
танцевального коллектива «Казачья 
вольница» (с. Омутинское).

Ялуторовский острог на день 
превратился в  импровизирован-
ный театр. Здесь прошёл обряд ка-

зачьей свадьбы. Были показаны 
сцены  быта, обычаи, традиции ка-
заков, выставлены блюда  нацио-
нальной  кухни.

На Сретенской площади го-
рода, где проходил фестиваль, 

весь день работали игровые пло-
щадки. Мастера декоративно-
прикладного творчества пред-
ставили  изделия  ручной  рабо-
ты на выставке-ярмарке. Ребя-
тишки с удовольствием катались 
верхом на лошадях, охотно фото-
графировались. Были проведены 
мастер-классы по росписи пряни-
ков, изготовлению лыковых кукол. 
Юные красавицы  приняли уча-
стие в конкурсе «Самая длинная 
коса». Для мальчишек  проведены  
мастер-классы по обучению  тех-
нике владения  боевым оружием 
казаков, ребята охотно примеряли 
форму, а самые смелые пробова-
ли себя в  боевом  казачьем  искус-
стве.  Для взрослых и  опытных ка-
заков прошёл турнир по казачьим 
единоборствам на приз атамана, в 
котором победу одержал Дмитрий 
Кайгородов (г. Ялуторовск).

Фестиваль прошёл на одном ды-
хании, да и погода в этот день не 
подвела. Мероприятие получилось 
интересным  и зрелищным.  Для 
популяризации казачьей народной 
культуры и для укрепления культур-
ных связей между казачьими обще-
ствами и творческими коллективами 
решено было  встречаться  чаще.  
Ведь казаки умеют не только хоро-
шо работать и воевать, но и  весе-
литься от души.

надежда ДоготаРь
фото автора

 сергей галочкин, казак:
– На подоб-

ных мероприя-
тиях я бывал 
уже не  раз. В 
прошлом году я 
ездил в Тюмень 
на 17-й област-
ной фестиваль 
казачьей куль-
туры «Благовест». Оттуда 
мы привезли диплом первой 
степени в номинации «Казачий 
курень». 

Я считаю, что такие ме-
роприятия  надо проводить 
обязательно.  Они позволя-
ют больше узнать о культу-
ре, быте и традициях казаков. 
Программа  прошедшего  фе-
стиваля  была  насыщенной,  
проводилось много интересных 
мероприятий. Особенно мне 
понравилась церемония сва-
дебного обряда, которая  про-
ходила в Ялуторовском остро-
ге. Также здесь можно было уви-
деть предметы  быта  казаков, 
узнать, какими  были  у них под-
ворье, обстановка дома,  какие 
блюда они готовили. С удоволь-
ствием посмотрел я состяза-
ние казаков. Ловко и умело вла-
деют  они  шашками.  Ещё хо-
чется отметить выступле-
ние  танцевального коллекти-
ва  «Казачья вольница».  Каза-
ки танцуют как настоящие  
артисты,  тонко чувствуют 
ритм, вкладывают в исполне-
ние всю душу.

Этот фестиваль показал, 
что мы умеем ценить и ува-
жать казачью культуру и тра-
диции.

Мне запомнилось мероприятие под на-
званием «Библионочь».  Прошло  оно в Копо-
тилово.  Мероприятие открылось литератур-
ной композиции «Начинается Россия с дере-
веньки, как моя», посвящённой юбилею рай-
она. Затем Лариса Ивановна Гетингер, пред-
седатель Думы Пешнёвского сельского посе-
ления,  назвала,  так сказать, семь чудес де-
ревни Копотилово. Первое чудо – долгожи-
тельница Мария Тихоновна Бородина, мать 
четверых детей, отметившая в мае 90-летие. 
Второе – Иван Павлович Копотилов, в про-
шлом школьный учитель, увлекающийся жи-
вописью. Он нарисовал картины, скопировав 
их с репродукций известных русских худож-
ников, а именно: «Охотники на привале» (В. 
Перов), «Запорожцы пишут письмо турецко-
му султану» (И. Репин).

Третье чудо –  Татьяна Бутник, дочь И.П. 
Копотилова. С отличием закончив  Копоти-
ловскую школу, она продолжила учёбу  в Ека-
теринбургском университете и получила  про-
фессию «инженер лесного хозяйства». Татья-
на Ивановна написала замечательные книги 
о природе «Нашептали сказку травы», «Жи-
вёт в лесу сказка» и другие.

Четвёртое чудо  – Наталья Николаев-
на Сметанина, с успехом выступающая на 
сельской, районной и даже областной сце-
нах, радующая слушателей красотой сво-
его голоса.

Умелые руки не знают скуки. Именно так 
характеризуют  мастерицу Наталью Алек-
сандровну Бурундукову.  Её работы были 
представлены на  выставке и даже выстав-
лялись в Казанском музее. Л. Гетингер на-

звала Наталью Александровну пятым чудом 
нашей деревни.  

Шестым    чудом можно назвать    Вален-
тину  Яковлевну  Гудковских, местную  поэ-
тессу, которая пишет проникновенные стихи. 
А седьмое чудо,  по словам Ларисы Иванов-
ны,  – это выставка фоторабот Надежды Се-
мёновны Самуленко.

А я хочу добавить ещё  восьмое  чудо   Ко-
потилово –  семью  Романчук . Эти люди внес-
ли большой вклад в  развитие деревни. Ког-
да Иван Назарович, глава этой семьи,  рабо-
тал управляющим, Копотиловское  отделение  
было в районе на хорошем счету.  Его жена 
Анна Нефёдовна много лет работала учите-
лем в Копотиловской школе. Сын Владимир  
не только  учился  на «отлично» в  местной  
школе, но и   всегда был активным участни-

ком культурно-массовых мероприятий. А если 
требовали обстоятельства, мог заменить в 
колхозе недостающих рабочих, даже управ-
лять сеялкой. 

Второй сын Ивана Назаровича и Анны 
Нефёдовны Романчук – Сергей – мой одно-
классник. Мы окончили 10 классов в 1970 
году. Сергей  был самым сильным учеником 
в классе, но никогда этим не кичился, готов 
был прийти на помощь каждому, а впослед-
ствии занимал руководящие посты.

Кроме того, во время проведения библи-
оночи для нас были организованы мастер-
классы, которые провели Н.С. Самуленко, 
Т.А. Михель и Н.А. Бурундукова. Мероприя-
тие украсили песни в исполнении артиста Ка-
занского ДК  Александра  Дорошенко.

л. еВсееВа,
член совета ветеранов  

Пешнёвской первичной  
ветеранской организации

 д. Копотилово

не  хлеБом  еДиным

Жива деревня – жива Россия

иЗ  Писем  В  РеДакцию

Детям 
войны 

– особое  
внимание 

22 июня отмечался День памя-
ти и скорби, 75-я годовщина нача-
ла Великой Отечественной войны. 
В этот день у памятника Солда-
ту и Матросу в селе Казанском со-
стоялся митинг, в котором приня-
ли участие коммунисты Казанского 
местного отделения КПРФ, труже-
ники тыла, дети войны. Собравши-
еся почтили память всех, кто погиб 
на фронте, умер  в тылу от голода 
и лишений, был замучен в фашист-
ской неволе.

После митинга состоялось учре-
дительное собрание по созданию 
местного отделения общероссий-
ской общественной организации 
«Дети войны». Членами организа-
ции стали 10 человек, председате-
лем избран А.Г. Елфимов,  замести-
телем –  Н.В. Гумённых. Секретарь 
РК КПРФ Л.И. Аксенникова расска-
зала собравшимся о работе област-
ной подобной общественной орга-
низации, о задачах, которые она 
ставит перед собой, правах и  обя-
занностях её членов.

В странах, опалённых войной, 
социальный статус «дети войны»  
для граждан действует уже мно-
гие годы. Им предоставляются со-
ответствующие права и льготы. В 
нескольких субъектах Российской 
Федерации приняты региональные 
законы «О детях войны». Предсе-
датель президиума ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов в своём докладе на 2-м 
Всероссийском съезде депутатов-
коммунистов сказал: «Делом че-
сти мы считаем принятие закона 
о «детях войны». КПРФ предлага-
ет закрепить их статус, дать право 
на получение дополнительных еже-
месячных выплат, на бесплатный 
проезд в городском и пригородном 
транспорте, на ежегодную диспан-
серизацию». 

 Членом ООО «Дети войны» мо-
жет стать любой желающий, родив-
шийся с 1928 по 1945 год. Для это-
го человек должен  лично  написать 
заявление о том, что он просит при-
нять его в члены организации и ука-
зать  свои анкетные данные. Обра-
щаться нужно в Казанский РК КПРФ 
по адресу: с. Казанское, ул. Ленина 
22, каб. 7, тел. 4-19-95, или к пред-
седателю первичного отделения по 
телефону 23-1-62.

л. аксенникоВа,
секретарь Казанского РК КПРФ

фото взято с сайта 
yandex.ru.imagez

свадебный обряд. молодым все желали счастья

Дмитрий собянин покорил 
зрителей своим голосом

Зрелищным получился турнир по казачьим единоборствам 
на приз атамана
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ЗемлЯки

Это было недавно – 
это было давно

В советские годы при каждом сельском совете создавались так на-
зываемые женсоветы. Избирался председатель общественной организа-
ции, который занимался планированием работы и распределением зада-
ний  между членами организации. Такой совет был создан и при Селез-
нёвском сельском совете. Задолго до празднования Дня Победы пред-
седатель приглашал всех членов женсовета и каждому давал задание, 
к примеру, посетить семьи фронтовиков, расспросить их о том, как они 
выживали во время войны, где работали, чем питались. 

Помню, мне было поручено побывать в семье Петра Евдокимовича 
Неживова. Когда я пришла к ним, дома была его супруга Ольга Георги-
евна, которая рассказала мне о том, что в годы войны они жили в дерев-
не Песчаное, которая относилась к колхозу «Светлый путь». Когда муж-
чин проводили на фронт,  в деревне остались женщины  да ребятишки, 
которым приходилось выполнять всю колхозную  работу. 

– Вот, к примеру, я и дояркой была, и учётчиком на ферме, – расска-
зывала  моя собеседница.– Дома тоже немало было работы. Но благо-
даря тому, что содержали большое подсобное хозяйство, мы  и выжи-
вали. В то время так говорили: «Если есть корова на дворе, то будут и 
харчи на столе».

На коровах женщины боронили поля. На быках ездили за сеном. Упра-
вившись с домашним хозяйством, садились вязать носки да варежки, ко-
торые потом отправляли на фронт.

– В годы войны всем  пришлось тяжело.  В деревне всё делали сооб-
ща. Вот придёт письмо с фронта, мы всей деревней радуемся. А если кому 
похоронку принесут, так погибшего  оплакиваем тоже вместе,  – вспоми-
нала  Ольга Георгиевна. – Однажды я везу молоко на молоканку (в пункт 
приёма молока), слышу крики, плач, в общем, шум какой-то. Ну, думаю,  
опять кому-то похоронка пришла. Я бросила вожжи и побежала навстре-
чу толпе. Оказалось,  что победа! Вот радости-то было. Кто-то в пляс пу-
стился, кто-то заплакал от счастья, а кто-то – от горя, потому что эта про-
клятая война забрала у них  родных и близких людей. 

Ольга Георгиевна в тот момент радовалась вместе со своими одно-
сельчанами. Она верила, что её муж жив и скоро вернётся домой. От та-
ких мыслей было тепло на душе.

Вскоре Пётр Евдокимович пришёл с фронта. Жизнь стала потихонь-
ку налаживаться.  Неживовы переехали жить в Селезнёво, построили 
себе дом на улице Садовой. Пётр Евдокимович всю жизнь проработал 
рабочим в Казанской «Сельхозтехнике». Ольга Георгиевна трудилась 
продавцом. В семье Неживовых родилось пятеро детей. Ольга Георги-
евна  награждена медалью Материнства, а также имеет медаль «За до-
бросовестный труд».

Все их дети выросли, остались работать в родном районе.  Как и ро-
дители,  слыли работящими и порядочными людьми. Успевали и ударно 
трудиться, и дома себе построить, и хозяйство на подворье держать.

Теперь уже и внуки моих знакомых стали взрослыми уважаемыми 
людьми. Род  Неживовых продолжается.

Р. игнатьеВа
 п. Новоселезнёво

Оздоровительно-образова-
тельный детский лагерь «Берёз-
ка» популярен не только среди ка-
занских ребятишек.  Не первый год 
сюда в летний период едут отды-
хать школьники в возрасте от 7 до 
16 лет из Бердюжья, Тюмени и даже 
Тобольска. Многие приезжают  по-
вторно, а некоторые даже по пято-
му разу, как, например, Марьяна из 
города Тюмени. По словам девуш-
ки, она  точно знает, что на сме-
не  можно реализовать свои твор-
ческие способности. Семиклассни-
це очень нравится танцевать. Вме-
сте с такими же любителями дви-
гаться под ритмичную музыку Ма-
рьяна готовит танцевальные но-
мера к  каждому лагерному меро-
приятию. В прошлый раз её выбра-
ли «Почётным жителем смены» из 
числа активных ребят. Её подруж-
ка – двенадцатилетняя Саша из 
Дубынки – тоже приехала в пятый 
раз. Вместе с Марьяной и другими 
девочками они успели за короткий 
период времени разучить два тан-
ца: «Ру-ру-ру» и «Море по колено».

Танцевальный кружок, который 
посещают обе девочки, ведёт На-
дежда Маслова, выпускница Ильин-
ской школы нынешнего года. Она  
поступает в педагогический инсти-
тут, а в летний период решила по-
работать в детском лагере, чтобы 
набраться опыта.  

Занятия кружков  проходят в ла-
гере ежедневно в утренние часы.  
Каждый ребёнок выбирает себе 
дело по душе. Можно учиться  тан-
цевать, заниматься рукоделием или 
посещать тренажёрный зал, играть  
на свежем воздухе или пойти в  арт-
студию и  специальными краска-
ми сделать на своём  лице краси-
вую роспись.  

лето-2016

«Пиратская вечеринка», 
или как отдыхают наши дети

Июльская смена в «Берёзке» 
носит название «По морям, по вол-
нам…», и  почти все мероприятия 
посвящены морской тематике.

– Не каждый ребёнок  может по-
бывать на море, – рассказывает Га-
лина Анатольевна Пиджакова, ди-
ректор лагеря, – а совершить  вир-
туальное путешествие по странам 
можно без труда.   Каждый день ла-
герной смены посвящён какой-то 
стране:  Египту или Франции, Рос-
сии или Индии, Испании или Кариб-
ским островам. При этом начальник 

смены – это капитан, вожатые и вос-
питатели в каждом отряде – боцма-
ны, а помощники вожатых – лоцма-
ны. Избранные летописцы ежеднев-
но заполняют «Книгу путешествен-
ников», рассказывая о самых инте-
ресных событиях дня, иллюстри-
руя свои рассказы  фотографиями.

 Для  тематических дней  раз-
работаны мероприятия с соответ-
ствующими названиями. К приме-
ру, в тот день, когда журналисты 
побывали в лагере, ребята готови-
лись к вечерней конкурсно-игровой 

программе  под названием «Пират-
ская вечеринка». На мой вопрос о 
том, что там будет происходить, 
подростки  предположили, что, ве-
роятно, мальчишкам и девчонкам 
придётся на время перевоплотить-
ся в пиратов, используя для этого 
различный реквизит. 

Всего за одну смену в лагере 
могут отдохнуть 60 человек. В их 
числе дети из малообеспеченных 
семей и сироты. 11 подростков  
трудоустроены рабочими по  бла-
гоустройству, помощниками вожа-
тых и культорганизаторами. Кроме 
развлекательных мероприятий  за-
планировано проведение  спортив-
ных  часов, посещение бассейна 
и скалодрома. Обязательной для 
всех является ежедневная утрен-
няя зарядка.

Первая смена под названием 
«Берёзовские встречи» была по-
священа Году кино. Ребята учились 
снимать и  монтировать известные 
фильмы на новый лад. Например,  
«Операция «Ы», или Приключения 
Шурика», где артистами выступа-
ли сами подростки. Третья, заклю-
чительная, летняя смена  будет 
спортивно-туристической направ-
ленности и пройдёт под названием 
«Средь неизведанных дорог одна 
твоя». В «Берёзке»   отдохнут  юные 
дзюдоисты из Тюмени. 

светлана ЗВоРыгина 
фото автора

В связи с установившейся жаркой  погодой  люди, 
спасаясь от зноя, устремляются  к ближайшим водоё-
мам. При этом редко кто  задумывается о правилах по-
ведения на воде и собственной безопасности.  За  две 
недели июля  в водоёмах области утонуло шесть чело-
век,  в том числе семилетний ребёнок. ЧП произошло 
в Юргинском районе из-за  беспечности  родителей.

Инспекторы  Государственной  инспекции по ма-
ломерным судам настоятельно рекомендуют соблю-
дать правила поведения на воде в летний период. Ку-

паться нужно  только в специально отведённых для 
этого местах, не заплывать за буйки и специальные 
заграждения.

 Ни в коем случае нельзя прыгать и нырять с мо-
стов и с  лодок.  Не стоит подплывать близко к лодкам, 
катерам. И ни в коем случае не следует употреблять 
спиртные напитки. Следует избегать мест с сильным 
течением и водоворотами.

с. Жакулин,
госинспектор Ишимского отделения ГИМС

оБРатите  Внимание!

Будьте осторожны при купании

15 июля около 4-х часов утра на 229-м километре трассы Тюмень – 
Омск в Голышмановском районе съехал в кювет и перевернулся микро-
автобус «Тойота Hiace», осуществлявший заказную перевозку пассажи-
ров из села Казанского в Тюмень. По предварительным данным, води-
тель автобуса в сложных дорожно-метеорологических условиях превы-
сил безопасную скорость движения.

В произошедшем ДТП пострадали 6 пассажиров микроавтобуса. С 
травмой головы и переломом ключицы госпитализирован 60-летний 
мужчина. Ушибы получили ещё трое мужчин – 46-ти, 22-х и 19-ти лет и 
71-летняя и 24-летняя женщины. 45-летний водитель «Тойоты» не по-
страдал.

Госавтоинспекция Тюменской области призывает водителей к соблю-
дению осторожности при движении в сложных дорожных условиях, осо-
бенно на загородных дорогах. Двигайтесь со скоростью, обеспечивающей 
возможность постоянного контроля над движением, соблюдайте дистан-
цию и не совершайте рискованных маневров.

госавтоинспекция  тюменской области
фото предоставлено госавтоиспекцией тюменской области

сооБщает  гиБДД

Пострадали казанские 
пассажиры

6 человек пострадали в ДтП, произошедшем 
на федеральной автодороге тюмень – омск

танцевальная группа готовит номер к вечернему мероприятию

идёт занятие кружка «изонить»

артём хатющенко отдыхает в «Берёзке» в третий раз


